



église notre-dame d'espérance

“Mes paroles ne passeront pas...”(Marc 13, 31)

Ces dernières semaines, deux rencontres ont rassemblé d'une part des membres de toutes les « petites communautés de foi » et d'autre part les « équipes d'accueil » de Notre-Dame d'Espérance. Il s'agissait de partager leurs expériences et de se fortifier dans leurs missions. Des équipes d'accueil pour quoi faire ? Parce que l'église que nous habitons est grande ouverte sur la rue, tous les jours de 9h à 21h, elle est accueillante au quartier. Sa beauté parle et apaise ceux qui en franchissent le seuil au long des jours et des nuits. Du mardi au samedi, à différentes heures, deux personnes y témoignent au nom de nous tous de la disponibilité de la communauté tout entière à accueillir leur démarche. Les équipes d'accueil sont (presque) toujours des binômes, comme les disciples que Jésus envoie deux par deux sur les chemins de la rencontre. C'est pourquoi aussi, au début de chaque messe du week-end, d'autres équipes accueillent ceux qui arrivent un sourire aux lèvres, une feuille à la main.

Que cherchent ceux qui, de tous âges et de toutes conditions, de jour et de nuit, franchissent le seuil, ou jettent un regard à l'intérieur ? Parfois un service ponctuel, parfois une aide pour une démarche spirituelle ou sacramentelle, parfois un temps d'écoute, de réconfort ou la

confiance d'une prière. Ils se détachent un moment des foules pressées, sentimentales ou curieuses qui arpentent notre rue sur le chemin du travail, en quête d'un café ou en visite à Paris. Les équipes d'accueil témoignent que nous croyons en une Eglise accueillante à tous, prête à faire un bout de chemin avec chacune et chacun au nom de l'amitié de Jésus. Notre communauté est plus vaste que nous le pensons en participant à l'eucharistie du dimanche. L'accueil n'est pas une fonction, mais une inspiration, un don à cultiver.



Les « petites communautés de foi » sont elles aussi très diverses. Chacune a son histoire, sa méthode, son rythme. Elles naissent souvent à la suite d'un événement paroissial (avent, carême, synode...). Ce sont des lieux de partage de vie, de réflexion sur la foi et d'écoute de la Parole. Dans une petite communauté de foi, on

trouve ce que les grandes rencontres ne peuvent pas offrir : une communion à la dimension d'une famille, une fraternité où l'amitié bat au rythme de chacun, une place pour tous et pour toutes les paroles, un moment d'intériorité pour se poser. Ce que Jésus confie à ses disciples, dans l'Evangile de cette semaine : « mes paroles ne passeront pas... » est vrai ! Dans les troubles de notre temps et les épreuves de nos vies, les petites

communautés de foi, humblement, témoignent de la vie et de la présence de la parole de Jésus qui nous « tient »

éveillés dans l'espérance. Demandons à en faire partie, cherchons de l'aide pour en créer de nouvelles...

Antoine

Livre de vie

Nous avons la joie d'accueillir Marcel Bordelo qui est baptisé ce dimanche après la messe de 10h30. Félicitations à ses parents, Lucie et Frédéric ! Portons dans la prière Marcel, qu'il découvre en Jésus un ami à ses côtés !

Ce samedi et ce dimanche

- Parcours d'espérance pour les 17-30 ans : balade dans Paris : "Paris Ville Culte(s)" samedi de 12h à 16h, pique-nique à prévoir. Grande Mosquée de Paris, Saint-Germain des Prés, Notre-Dame de Paris, quais de Seine... Rendez-vous devant NDE.

- CEART présente un concert à 17h au profit de SOS Méditerranée par l'ensemble Couleurs Baroques : chants et musique baroques. Ouverture des portes à 16h30, entrée libre dans la limite des places disponibles.



- Dimanche soir de 19h30 à 22h, autour d'un buffet, les 40 participants partis en Andalousie rendent témoignage avec des photos. Venez tous salle Anizan !

- 8ème journée mondiale des pauvres et journée nationale de collecte du Secours Catholique. Comme le dit François : « *Il est facile, en parlant des pauvres, de tomber dans la rhétorique. Il y a aussi une tentation insidieuse de s'arrêter aux statistiques et aux chiffres. Les pauvres sont des personnes, ils ont des visages, des histoires, des cœurs et des âmes.* » Merci de prendre une enveloppe et de soutenir l'action du Secours Catholique dont les équipes vivent au quotidien l'accueil et l'accompagnement des personnes en situation de précarité.

Buffets de la Roquette



"Vivre à côté, vivre ensemble ?"

1ère rencontre mardi 19 novembre à 20h : Rabbin Etienne Kerber, "Vivre ensemble avec l'Autre afin de renouveler son regard sur les textes bibliques".

Une soirée de prière et de témoignages autour de Marie réunissant chrétiens et musulmans à Notre-Dame d'Espérance

Nous sommes tous invités à une veillée autour de Marie le mercredi 20 novembre dans l'église. Le thème en est "Avec Marie, source de confiance et soutien dans l'exil". La veillée de prière sera suivie d'un buffet syrien (libre participation aux frais). Toutes les personnes d'autres religions ou sans religion sont bienvenues ! N'hésitez pas à inviter autour de vous. Ouverture des portes à 19h30.



Prochaine messe des amis de la Mission de France à NDE

Vendredi 22 novembre à 19h. Un repas partagé suit la messe avec ce que chacun apporte.

Prochain déjeuner paroissial partagé

Dimanche 24 novembre après la messe, au 3ème étage, avec ce que chacun apporte.

Conférence dimanche 1er décembre à 16h à NDE



L'équipe de Rencontre & Dialogue est heureuse de vous inviter à la conférence dimanche 1er décembre 2024 à 16h dans l'église « De l'éco-anxiété à l'espérance, un chemin de conversion ». Michel Maxime

Egger, sociologue et éco-théologien orthodoxe, nous fera part de ses réflexions. La conférence sera suivie d'un temps d'échange avec le conférencier, puis d'un verre de l'amitié. Venez très nombreux ! Affiches et tracts sont à votre disposition.

Notez déjà que le jeudi 12 décembre à 20h30, salle Anizan, un temps de dialogue, en petits groupes, permettra de reprendre et d'approfondir la réflexion par l'écoute mutuelle.

Rencontre & Dialogue est né de la démarche synodale voulue par François, avec le désir de créer un espace de débats et d'échanges ouvert à tous (membres de NDE, habitants du quartier, personnes de passage) à travers une expérience de dialogue sincère et éclairant sur un sujet de société qui fait question. (page 14 du guide paroissial).

Sortie paroissiale du samedi 24 mai 2025

Notez dès à présent dans votre agenda la sortie paroissiale en bateau de 80 places réservé pour nous qui nous mènera jusqu'à la basilique Saint-Denis que nous visiterons.

Paniers connectés pour la quête

A compter des messes du week-end des 23-24 novembre, vous aurez la possibilité de donner à la quête par carte bancaire, téléphone, montre connectée. Les dons en espèces sont maintenus.

98ème Rencontre des Semaines Sociales de France, 23 et 24 novembre

Sur le thème "Pourquoi allons-nous travailler ?" Lieu : Institut Catholique de Paris (ICP), 74 rue de Vaugirard, Paris 6ème. La rencontre est également accessible en ligne.

La désaffection pour l'engagement professionnel et le bénévolat serait-elle un signe d'une crise plus profonde sur le sens de notre travail ?

Pour s'inscrire et connaître les tarifs : <https://www.ssf-fr.org/informations-billetterie/>

Passeurs d'Espérance

Passeurs d'Espérance est une soirée de levée de dons organisée par L'Œuvre d'Orient afin de faire connaître et soutenir des projets au profit des chrétiens d'Orient. Mardi 19 novembre à partir de 19h30 dans la grande crypte de Saint-Honoré d'Eylau (69 bis rue Boissière 16ème). [Inscription gratuite obligatoire](#)



Notre-Dame des Foyers (18 rue de Tanger, Paris 19ème) fête ses 30 ans

En raison d'une aide financière accordée par NDE en vue d'améliorer l'isolation du sas d'entrée et la sécurité de l'église, Jérémy Rigaux, curé, invite des paroissiens de NDE à représenter la communauté à la messe de 11h du dimanche 1er décembre présidée par Laurent Ulrich. Merci de vous signaler au secrétariat.

La Terre en Partage

L'association accueille des demandeurs d'asile, hommes majeurs, et offre une activité solidaire de maraîchage et des cours de français. Elle a des places disponibles.

Vidéo de présentation : <https://youtu.be/kQULbUZC9A>

Du livre de Daniel 12, 1-3

En ce temps-là se lèvera Michel, le chef des anges, celui qui se tient auprès des fils de ton peuple. Car ce sera un temps de détresse comme il n'y en a jamais eu depuis que les nations existent, jusqu'à ce temps-ci. Mais en ce temps-ci, ton peuple sera délivré, tous ceux qui se trouveront inscrits dans le Livre. Beaucoup de gens qui dormaient dans la poussière de la terre s'éveilleront, les uns pour la vie éternelle, les autres pour la honte et la déchéance éternelles. Ceux qui ont l'intelligence resplendiront comme la splendeur du firmament, et ceux qui sont des maîtres de justice pour la multitude brilleront comme les étoiles pour toujours et à jamais.

De la lettre aux Hébreux 10, 11-14. 18

Dans l'ancienne Alliance, tout prêtre, chaque jour, se tenait debout dans le Lieu saint pour le service liturgique, et il offrait à maintes reprises les mêmes sacrifices, qui ne peuvent jamais enlever les péchés.

Jésus Christ, au contraire, après avoir offert pour les péchés un unique sacrifice, s'est assis pour toujours à la droite de Dieu. Il attend désormais que ses ennemis soient mis sous ses pieds. Par son unique offrande, il a mené pour toujours à leur perfection ceux qu'il sanctifie.

Or, quand le pardon est accordé, on n'offre plus le sacrifice pour le péché.

De l'Évangile de Marc 13,24-32

En ce temps-là, Jésus parlait à ses disciples de sa venue : « En ces jours-là, après une grande détresse, le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus sa clarté ; les étoiles tomberont du ciel, et les puissances célestes seront ébranlées. Alors on verra le Fils de l'homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec gloire. Il enverra les anges pour rassembler les élus des quatre coins du monde, depuis l'extrémité de la terre jusqu'à l'extrémité du ciel.

Laissez-vous instruire par la comparaison du figuier : dès que ses branches deviennent tendres et que sortent les feuilles, vous savez que l'été est proche. De même, vous aussi, lorsque vous verrez arriver cela, sachez que le Fils de l'homme est proche, à votre porte. Amen, je vous le dis : cette génération ne passera pas avant que tout cela n'arrive. Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas. Quant à ce jour et à cette heure-là, nul ne les connaît, pas même les anges dans le ciel, pas même le Fils, mais seulement le Père. »